


2 88 (26726)   //  Вторник, 20 ноября 2018

новости

В КУРСЕ ДЕЛА ЭКОНОМИКА

Трассы к центру 
притяжения

ДИАЛОГ

Гостеприимство по-кузбасски

Векторы 
развития

ПОГОДА

20 ноября 21.11 22.11

-3 - -5
-5 - -7

0 - -2
-2 - -4

-2 - -4
-5 - -7

0 - -2
-2 - -4

Кемерово -6 - -8

Новокузнецк -6 - -8
-7 - -9

-7 - -9о

о

окончание. начало на 1-й стр. 

У него есть своя африканская группа 
«Okandze Show в Сибири». Поэтому он и 
обратился к президенту Шорской наци-
онально-культурной автономии Наталье 
Шипеевой с просьбой помочь организо-
вать встречи с представителями местного 
бизнеса и наладить с ними конструктивный 
диалог. Клотеру хотелось бы выступить в 
Шерегеше со своей группой с концертами. 
А репертуар у коллектива очень большой.

«Гостиниц, ресторанов, клубов здесь 
много, есть где показать разные форма-
ты выступлений, – говорит конголезец, 
неплохо изъясняясь по-русски. – Группа 
играет и на барабанах в африканских ко-
стюмах, есть и джаз, и диско, есть и тан-
цевальное шоу для дискотеки». 

Поэтому в надежде найти своего зри-
теля (а сезон на нашем курорте доволь-
но длинный плюс поток туристов нема-
лый) Клотер надеется на успех. Тем бо-
лее что и природа Горной Шории при-
шлась ему по душе.

«Первый раз здесь, очень нравится, 
красиво. Даже не заметно, что холодно», 
– бодрится Коко.

«А мы всегда приезжаем на откры-
тие, – говорит Елена, жительница Крас-
ноярска. – Нам здесь очень нравится. И 
трассы хорошие, и снега много». К нача-
лу нынешнего сезона снега действитель-
но выпало достаточно.

«Когда принимали решение начать 
сезон, был ряд скептиков, которые гово-
рили: «А вдруг снега не будет?» – расска-
зал губернатор. – Но вы видите, что все 
хорошо? Что природа нас не подвела. Она 
вместе с нами, и все гостиницы раскупле-
ны. Это удивительно!»

В этом году, напомнил Сергей Циви-
лев, запущены и новые подъемники, и 
гостиницы. Строится у подножия новый 
автовокзал с подкидывающим подъем-
ником, к которому будут подходить ав-
тобусы из Чугунаша.

«Мы разработали стратегию разви-
тия Шерегеша, цель которой – сделать 
его одним из самых лучших и востребо-
ванных курортов, – пояснил губернатор. 
– Та же электричка – это часть стратегии, 
и новые подъемники. Другие шаги увиди-
те следующим летом. Мы ничего не вы-
думываем, мы просто слушаем людей».

Стратегия изменений нацелена на то, 
чтобы сделать Шерегеш востребован-
ным круглогодично. Уже минувшим ле-
том загрузка курорта вполовину превы-
сила обычную.

Новое достоинство
Открытие сезона не обошлось без 

концерта, прошел и массовый спуск с 
горы, а потом среди отдыхающих разы-
грали призы.

Валерий Мальцев – один из тех, кто 
в числе первых начал развивать туризм 
на горе Зеленой. И сейчас он не скры-
вает гордости: «Прекрасный сезон, снег 
выпал, все заработали, появились но-
вые подъемники, новые гостиницы, пун-
кты проката. Курорт становится все луч-
ше и лучше. Главное, чтобы к нам как 
можно больше ехало туристов. Начина-
лось всё на пустом месте. И почти за 20 
лет появился новый курорт. И в Европе 
уже говорят о Шерегеше как о достой-
ном курорте».

О востребованности здешнего но-

мерного фонда свидетельствует тот факт, 
что места на новогодние каникулы в от-
елях Шерегеша еще осенью были забро-
нированы.

Вот и Сергей Цивилев, очарованный 
красотами Шерегеша, тоже пообещал, 
что будет отдыхать здесь: «Начну со сне-
гоходов, потому что к этому я больше 
подготовлен, но потом, обещаю, перей-
ду и на лыжи».

Оксана СОХАРЕВА.

nКлотер надеется найти  
в Шерегеше новых зрителей и друзей. 
Фото автора.

В Кузбасском технопарке состоялась встреча 
губернатора Кемеровской области Сергея Ци-
вилева с членами региональной обществен-
ной организации содействия инвестиционной 
деятельности «Клуб инвесторов Кузбасса». 
Были обсуждены итоги работы клуба за 2018 
год и обозначены ориентиры на будущее.

КПД клуба инвесторов
В числе проектов, которые могут быть реализованы в бли-

жайшей перспективе, – крупная ферма по выращиванию шам-
пиньонов. В Прокопьевском районе собираются создать пред-
приятие мощностью 3600 тонн в год. Как заявили участники 
клуба, это будет самая масштабная ферма такого профиля за 
Уралом. В будущем на ее базе планируется открыть центр орга-
нического земледелия, для этого предприятие сотрудничает с 
сельскохозяйственным институтом и технологическим инсти-
тутом пищевой промышленности, входящим в состав КемГУ.

Вместе с губернатором участники встречи обсудили рабо-
ту Фонда стратегических исследований на базе «Клуба инве-
сторов Кузбасса». Из средств этого фонда, в частности, была 
профинансирована разработка технологии прогнозирования 
подземных пожаров с помощью беспилотных летательных 
аппаратов, снабженных тепловизорами.

Прямо в процессе обсуждения возникло предложение о 
создании в нашем регионе первого за Уралом «посевного» 
инвестиционного фонда. Собравшиеся сошлись во мнении, 
что, несмотря на риски, нужно инвестировать в новый биз-
нес, так как именно это позволит развивать экономику об-
ласти. Из проектов выпускников акселератора Кузбасско-
го технопарка «Генезис» и будет формироваться основной 
портфель для финансирования.

В рамках заседания также было озвучено, что Кузбассу уда-
лось победить в конкурсе Минэкономразвития на софинан-
сирование из федерального бюджета проекта строительства 
в Кемерове индустриального парка «Западный». Говорилось 
и о вводе в эксплуатацию первой очереди конно-спортивно-
го клуба «Джамп» в Новокузнецком районе. Сергей Цивилев 
отметил, что важно развивать конно-спортивное направление 
(поскольку этот спорт крайне полезен для детей), и напомнил 
о подготовке к конному крестному ходу, запланированному 
на август следующего года – к празднованию Дня шахтера.

Кадровый голод
Поднимался на встрече и кадровый вопрос. Члены клуба 

инвесторов рассказали о сложностях в поиске квалифициро-
ванных специалистов. Губернатор тоже обратил внимание на 
повышение качества образования: «В данное время мы отста-
ем от регионов-соседей. Там уже были проведены образова-
тельные реформы, объединены вузы. Теперь наши дети уезжа-
ют туда учиться и обратно не возвращаются. Однако, если дей-
ствовать их методами, мы их уже не догоним. Мы должны соз-
дать «золотой треугольник» (образование, наука и промышлен-
ность). Все эти стороны необходимо соединить, чтобы они ра-
ботали как одно целое. Потому что уже вся наша промышлен-
ность остро ощущает кадровый голод». Сергей Цивилев сооб-
щил, что сейчас разрабатывается программа объединения об-
разования, науки и промышленности региона в один научно-
образовательный центр, который получит название «Кузбасс».

Прошедшее заседание клуба инвесторов Кузбасса было 
уже 15-м по счету. Такая работа, по мнению губернатора, не-
обходима для развития региона. «Это говорит о том, что мы 
можем развиваться собственными силами и исполнить все 
те амбициозные задачи, которые перед нами стоят», – уве-
рен Сергей Цивилев.

Учиться – всем!
Вопрос создания в Кузбассе Научно-образовательного цен-

тра обсуждался на следующий день на заседании Совета рек-
торов, участие в котором приняли руководители промышлен-
ных предприятий и представители Совета народных депутатов 
Кемеровской области. Напомним, что национальный проект 
«Образование» предусматривает различные инструменты для 
развития в России системы высшего образования и научных 
исследований. А одним из ключевых является создание науч-
но-образовательных центров мирового уровня. По стране за-
планировано открытие не менее 15 таких центров.

Как сообщает пресс-служба администрации региона, Сергей 
Цивилев поручил до конца декабря подготовить соответствую-
щие документы и подать заявку в Министерство науки и высше-
го образования РФ для участия региона в федеральной програм-
ме. До 18 декабря будет сформирована модель структуры, опре-
делены направления деятельности. Планируется, что центр объ-
единит усилия научных организаций, вузов и промышленных 
предприятий. Это позволит усилить работу в сфере подготов-
ки профессиональных кадров и востребованных специалистов.

Кроме того, Сергей Цивилев объявил о создании при гу-
бернаторе Совета по образованию. Этот орган будет зани-
маться разработкой, внедрением и продвижением различ-
ных образовательных программ. Для этого в совете будут 
действовать комитеты, «курирующие» весь спектр образова-
ния – от дошкольного до вузовского. «Нам необходимо под-
нимать уровень образования. При этом обучением должны 
быть охвачены все кузбассовцы, начиная от полутора лет», 
– подчеркнул губернатор.

Илья ДЕВЯНИН.

Об этом на встрече с лидерами кузбасской 
индустрии гостеприимства сообщил губернатор 
Сергей Цивилев. Представители обеих сторон 
сошлись во мнении, что такой диалог чрезвы-
чайно важен. Ведь, по сути, именно от этой сфе-
ры экономики в первую очередь зависит то, ка-
кие впечатления о Кузбассе увозят с собой гости.

Сергей Цивилев рассказал о задаче сделать 
Кузбасс одним из лидирующих туристических, 
промышленных, культурных и образователь-
ных центров Сибири и России. Будет проводить-
ся много мероприятий, которые помогут создать 
большой поток приезжих к нам в регион. «Вы, 
наверное, много слышали о планах. Я надеюсь, 
что вы поддержите и примете энергичное уча-
стие», – отметил губернатор.

Бизнесменов порадовала новость об обу-
стройстве набережных Искитимки и Томи в Ке-
мерове, отреагировали они на это, как и подоба-
ет, с прицелом на перспективу. «Мы готовы к раз-
витию, очень рад был услышать о набережной, 

о том, что там появятся точки общепита, готовы 
участвовать в тендерах», – признался, в частно-
сти, Павел Мертенс.

В столице Кузбасса уже начато строитель-
ство здания кассационного суда, в который по-
едут люди из двенадцати регионов. Множество 
гостей наверняка будет посещать объекты квар-
тала искусств. А еще областные власти старают-
ся сделать Кузбасс местом проведения разных 
крупных спортивных соревнований. Так, Кеме-
рово вошел в число восьми городов РФ, в кото-
рых может пройти чемпионат мира по волейбо-
лу (буквально накануне стало известно, что Рос-
сия выиграла соперничество с другими странами 
за право стать его хозяйкой. – Прим ред.). А в 
2020 году у нас в регионе уже точно пройдет чем-
пионат мира по парашютному спорту.

Кстати, участники встречи рассказали, что 
уже и на своем бизнесе заметили перемены к луч-
шему. «Хотелось бы сказать спасибо за ту возрос-
шую бизнес-активность, которая с вашим прихо-

дом случилась. Очень хорошо у нас это просле-
живается: гостиница – как лакмусовая бумажка 
бизнес-активности. Увеличилась загрузка кон-
ференц-залов», – отметил кемеровский отельер 
Василий Бочкарев. На что губернатор пообещал: 
«Не только в Кемерове, но и по всему Кузбассу 
сейчас пойдет развитие».

Остановились и на проблемных вопросах. В 
том числе взаимоотношениях предпринимате-
лей с налоговой службой. Оказалось, власти об 
этой проблеме известно, уже прошла совмест-
ная встреча с налоговой инспекцией и прокура-
турой. Ситуация изучается с учетом показателей 
соседних регионов.

А вообще бизнесмены обратились к гу-
бернатору с предложением проводить боль-
ше мероприятий из разряда событийного ту-
ризма, которые бы привлекали гостей и ожив-
ляли деловую активность. К примеру, выстав-
ку в Новокузнецке «Уголь России и Майнинг» 
отельеры и рестораторы образно сравнили с  

«13-й зарплатой»: выручка в эти дни увеличива-
ется в 2,5-3 раза.

Также поступило предложение активней уча-
ствовать в различных тематических выставках, 
проводить презентации наших туристических объ-
ектов. В целом же для решения многих проблем-
ных вопросов собравшиеся предложили создать в 
регионе «Гильдию гостеприимства Кузбасса». И по 
сути, эта встреча и стала первым заседанием гиль-
дии. Организация, которая объединит ресторато-
ров и отельеров Кемеровской области, будет осу-
ществлять тесное взаимодействие с образователь-
ными учреждениями по вопросу подготовки ка-
дров и для решения многих других вопросов.

И в завершение – еще одна новость как раз 
по профилю встречи: собравшихся проинфор-
мировали о проведении в 2019 году в Кузбассе 
чемпионата по кулинарному мастерству, на ко-
торый будут приглашены известные ресторато-
ры со всего мира.

Оксана СОХАРЕВА.

В плане развития региона серьезная ставка делается на отельеров и рестораторов

АКТУАЛЬНО

«Сегодня управленческий кадровый 
резерв в здравоохранении области отсут-
ствует, – отметила в беседе с журнали-
стами замгубернатора Елена Малыше-
ва. – Это случилось по разным объек-
тивным причинам. Наша задача – сфор-
мировать из простых врачей и заведую-
щих отделениями, у которых есть жела-
ние и достаточно компетенций, единый 
пул руководителей для всей медицины 
Кузбасса. Необходимо дать им возмож-
ность самостоятельно заявиться и дове-
сти их до того уровня, чтобы мы могли 
на них рассчитывать как на будущих ру-
ководителей. Для этого важно выстро-
ить эффективное взаимодействие вла-
сти, административно-управленческо-
го аппарата медицинских учреждений 
и людей на местах».

«Организация считается слабой, если 
руководитель покидает свой пост, а вме-
сто него никто не может встать у руля, 
– продолжила тему тренер-консультант 
KPG тренинг-центра Анна Глотова. – 
Наша компания имеет 20-летний опыт 
работы. У нас есть возможность передать 
практические инструменты, которые по-
могут избежать таких ситуаций. Причем 
начинать их использовать можно уже «с 
понедельника».

Интерактивный семинар стал 
лишь первым этапом этого большо-
го пути. Его участники познакоми-

лись с методиками диагностики, моти-
вации и оценки потенциальных канди-
датов в кадровые резервисты разного 
уровня, на примере группового обсуж-
дения по модели «Мировое кафе» узна-
ли о том, как эффективнее всего можно 
заставить коллективный мозг работать.

Что касается процесса подготовки ре-
зервистов в целом, замгубернатора Еле-
на Малышева уточнила, до конца 2018 
года будут подготовлены необходимые 
локальные акты, сформирована элек-
тронная площадка, проведены анкетные 
исследования на местах. С января 2019-
го начнется непосредственная работа по 
формированию кадрового резерва управ-
ленцев. Тем, кто войдет в его состав, пред-
стоит пройти путь от составления и реа-
лизации индивидуального плана разви-
тия до экзамена. Ожидается, что первый 
пул потенциальных руководителей будет 
сформирован к осени 2019 года.

Как это работает на практике, рас-
сказали представители ОАО «РЖД-
медицина» – крупнейшей негосудар-
ственной сети учреждений здравоохра-
нения в России. В прошлом году здесь 
заявили о желании войти в управленче-
ский резерв порядка 250 врачей-практи-
ков. Непосредственное участие в подго-
товке приняли 214 человек (86%). А по 
итоговым результатам в пул резервистов 
были включены только 68. И 14 из них к 

настоящему времени уже назначены на 
руководящие должности.

К слову сказать, средний возраст глав-
ных врачей в Кузбассе составляет сегод-
ня 50-55 лет. А средний возраст резерви-
стов в других сферах экономики попада-
ет в диапазон 28-38 лет. Вопрос: «Сколь-
ко именно управленцев не хватает сегод-
ня в области?» Елена Малышева сочла не-
простым. «Чтобы ответить на него, сна-
чала мы должны провести реформиро-
вание системы здравоохранения, – по-
яснила она. – В Москве, где двенадцать с 
половиной миллионов жителей, сегодня 
работают всего 108 государственных уч-
реждений здравоохранения. В Кузбассе 
население составляет лишь 2,8 миллио-
на человек, а государственных лечебных 
учреждений порядка 170».

Зачем растить из хороших врачей-
практиков смену, вкладывая в это свое 
время и силы, если их потом могут за-
брать в другую больницу? Этот вопрос 
волновал многих действующих главных 
врачей. В условиях тотального дефици-
та кадров очень трудно мыслить государ-
ственными категориями. 

Однако замгубернатора предупреди-
ла всех о персональной ответственности 
за формирование кадрового резерва, по-
обещав включить этот показатель эффек-
тивности в трудовые контракты руково-
дителей. И привела в пример ОАО «РЖД-
медицина», где некоторые главврачи ве-
домственных больниц по итогам года по-
лучили премию меньше той, на которую 
рассчитывали.

«Отныне посещая любое учреждение 
здравоохранения, я буду спрашивать ря-
довых врачей о том, знают ли они, что 
такое управленческий кадровый резерв 
и для чего он нужен. Если ответы меня 
не удовлетворят, с главным врачом и ру-
ководителем кадровой службы буду об-
щаться индивидуально», – подчеркнула 
замгубернатора.

Валентина АКИМОВА.

«Ковать» управленцев  
будут на местах
Эта мысль стала лейтмотивом семинара «Создание управ-
ленческого кадрового резерва», который состоялся в ми-
нувшую пятницу в Кемеровском областном медицинском ин-
формационно-аналитическом центре. В его работе приняли 
участие замгубернатора по вопросам социального развития 
Елена Малышева, специалисты московской компании «KPG 
тренинг-центр», ОАО «РЖД-медицина» и около 200 предста-
вителей государственных больниц Кузбасса – главные врачи, 
а также начальники и сотрудники кадровых служб.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

В день старта горнолыжного сезона 
была торжественно запущена 
электроподстанция «Ключевая» в 
Шерегеше. Ее строительство началось в 
середине июня 2017 года. В настоящий 
момент к ней подключено 224 абонента 
(частные домовладения), планируется 
увеличение до двух тысяч. Сергей 
Цивилев отметил, что электроподстанция 
является важнейшим объектом 
инфраструктуры Таштагольского района.

НАЗНАЧЕНИЯ

Кадровое решение
В областной администрации назначены два но-
вых руководителя департаментов.

Распоряжения о назначениях подписал губерна-
тор Сергей Цивилев. Начальником департамента ад-
министративных органов администрации Кемеров-
ской области назначен Евгений Рюмин, а начальни-
ком областного департамента внутренней политики – 
Олеся Левкович.

Евгений Евгеньевич Рюмин родился 4 января 
1967 года в городе Мариинске Кемеровской области. 
В 1988-м окончил Новосибирское высшее военное 
командное училище МВД СССР, в 2000 году – Акаде-
мию управления МВД России по специальности «го-
сударственное и муниципальное управление». 

С 1988-го по 1993 год служил в Вооруженных си-
лах. С марта 1993 года по сентябрь 2018-го – в орга-
нах внутренних дел и в войсках национальной гвар-
дии Российской Федерации: ГУВД по Кемеровской 
области, ГУ МВД России по Кемеровской области, 
Управлении Федеральной службы войск националь-
ной гвардии Российской Федерации по Алтайскому 
краю.

Евгений Рюмин – ветеран боевых действий, пол-
ковник полиции. За безупречную службу награжден 
государственными наградами Российской Федерации 
– Орденом Мужества, медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени и медалью Жукова.

Олеся Анатольевна Левкович родилась 30 дека-
бря 1979 года в городе Белово Кемеровской области. 
Окончила Кемеровский государственный универси-
тет культуры и искусств по специальности «Менед-
жмент социально-культурной деятельности». 

Общий трудовой стаж – 21 год, в том числе 15 лет 
руководила учреждением молодежной политики и 
более двух лет занимала должность заместителя на-
чальника территориального управления Центрально-
го района администрации города Кемерово.

С 2012 года являлась депутатом городского  
Совета народных депутатов V созыва. С октября  
2018-го исполняла обязанности начальника депар-
тамента внутренней политики губернатора Кемеров-
ской области. Награждена областными медалями «За 
служение Кузбассу» и «За веру и добро».

Пресс-служба АКО.

ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЕ ХЛОПОТЫ

Новогоднее соперничество
Администрация Киселёвска в числе первых на-
чала украшать город к новогодним праздникам.

В городе уже установлены и украшены две искус-
ственные елки в центре города и на стадионе «Шах-
тер». Всего планируется поставить семь новогодних 
красавиц по всем районам города.

Почти все образовательные и культурные учреж-
дения Киселёвска были украшены еще до 1 ноября, а 
сейчас за ними подтянулись и остальные. Промыш-
ленные предприятия не отстают от муниципальных 
учреждений.

«В течение ближайших трех дней у нас заплани-
рованы рейды по новогоднему освещению. Замести-
тели главы города проверят, как организации под-
готовились к празднованию», – сообщили в пресс-
службе администрации города.

Также горожан должны порадовать ледяные го-
родки. Их запланировано пять в разных районах Ки-
селёвска, а управление культуры находится в поиске 
скульпторов, которые будут создавать ледяные тво-
рения.

Подстегивает все учреждения традиционный кон-
курс на лучшее новогоднее оформление. В красоте и 
оригинальности иллюминаций, инсталляций и укра-
шений будут соревноваться городские учреждения, 
промышленные предприятия и жители частного сек-
тора.

Илья ДЕВЯНИН.

ПРОВЕРКА

Воспитание с тараканами
В Центральном районе Кемерова судебные 
приставы приостановили деятельность частно-
го детского сада за антисанитарию.

Некоторое время назад на официальный сайт ре-
гионального управления Роспотребнадзора поступи-
ло обращение матери, чей ребенок ходит в этот част-
ный детсад. Женщина жаловалась на имевшихся в уч-
реждении тараканов, нарушение режима питания, на 
ветхое постельное белье, на котором спят ребятишки.

В туалетной комнате и на кухне детсада проверя-
ющие действительно обнаружили насекомых. Среди 
других нарушений – грязные разделочные ножи, не 
промытые кружки, отсутствие документов на пище-
вые продукты, несоблюдение технологии приготов-
ления блюд…

В связи с угрозой возникновения и распростране-
ния инфекционных заболеваний суд признал частно-
го предпринимателя, которому принадлежит детсад, 
виновным в «нарушении законодательства в области 
обеспечения санитарно-эпидемиологического бла-
гополучия населения» (это статья 6.3 Кодекса РФ об 
административных правонарушениях) и приостано-
вил деятельность учреждения на 25 суток. Судебные 
приставы немедленно исполнили это решение. Как 
уточнили в пресс-службе УФССП по Кемеровской об-
ласти, в частном детском саду уже занялись устране-
нием выявленных нарушений.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.
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ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ спринт- новости

Забрали в ад

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Зачин дело красит

nНа могиле маньяка Ткача вбит кол, неизвестные начали 
плести из прутьев символ Сатаны. Фото - Житомирский курьер.

На старте сезона кемеровский клуб показал  
лучший результат за десять лет

nПолузащитник «Кузбасса» Климентий Тарасенко (№20), 
получивший хоккейное образование в Швеции, в матче 
с нижегородским «Стартом» сделал голевой почин в 
суперлиге русского хоккея. Фото Владимира Клюева. 

Утерянный «ГАУЗ КО 
«КГДКБ №1»  

незаполненный листок  
нетрудоспособности 

№314511021  
считать недействительным.

К сведению депутатов и избирателей!
21 ноября 2018 года в 10.00 по адресу: Совет-

ский проспект, 58 (большой зал), состоится седь-
мая сессия Совета народных депутатов Кемеров-
ской области, на которой будут рассмотрены сле-
дующие вопросы:

- о Бюджетном послании Губернатора Кеме-
ровской области и о ежегодном отчете Губернато-
ра Кемеровской области о результатах деятельно-
сти высшего исполнительного органа государствен-
ной власти Кемеровской области;

- о проекте закона Кемеровской области  
«Об областном бюджете на 2019 год и на плановый 
период 2020 и 2021 годов»;

- о проекте закона Кемеровской области  
«О бюджете Территориального фонда обязательно-
го медицинского страхования Кемеровской области 
на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 го-
дов» и другие вопросы.

Трансляция сессии Совета народных депутатов 
Кемеровской области в режиме реального време-
ни будет организована на официальном сайте Со-
вета народных депутатов Кемеровской области по 
адресу: www.sndko.ru

НОВОЕ ДЕЛО

Тысяча и одна ложь
Жительница райцентра Промышлен-
ная осуждена за сбыт поддельной 
банкноты.

Фальшивой 1000-рублевой купюрой, которая 
была распечатана на цветном принтере, она рас-
платилась в магазине за сигареты. Заметив в вы-
ручке подделку, продавец обратилась в полицию, 
которая и установила личность злоумышленни-
цы. Как выяснилось в ходе расследования, жен-
щина в торговой точке намеренно расплатилась 
фальшивой купюрой, чтобы получить сдачу на-
стоящими деньгами.

Промышленновский районный суд пригово-
рил ее к трем годам лишения свободы условно.

КОММЕНТАРИЙ

ИГОРЬ СИТДИКОВ,
начальник отдела информации и общественных связей 
ГУ МВД России по Кемеровской области, полковник 
внутренней службы:

– Полиция Кузбасса напоминает, что фальши-
вомонетничество относится к категории тяжких 
преступлений, в качестве наказания за него пред-
усмотрено лишение свободы на срок от восьми до 
пятнадцати лет.

Есть несколько способов, как отличить фаль-
шивые деньги от настоящих. Во-первых, убеди-
тесь в наличии водяного знака и защитной поло-
сы, просмотрев купюру на просвет. Во-вторых, 
убедитесь в наличии защитных «волосков» в бу-
маге купюры, они не должны быть дорисованы на 

банкноте. В-третьих, купюра не должна глянце-
во блестеть, краска не должна расплываться, изо-
бражения должны быть четкими, линии сплош-
ными, не состоять из точек. Помните, что сим-
волы серийного номера должны быть располо-
жены строго на одной линии, расстояния между 
ними и размер должны быть одинаковыми. Од-
ноименные знаки в номерах имеют одинаковое 
начертание. На фальшивках же буквы и цифры 
в серийных номерах нередко «прыгают». И, ко-
нечно, серийный номер должен иметь характер-
ные признаки высокой печати, а микропечать 
должна читаться. 

Чтобы не стать жертвами фальшивомонетчи-
ков, гражданам, а особенно сотрудникам банков, 
предпринимателям, владельцам торговых пави-
льонов необходимо проявлять бдительность при 
получении денежных купюр и обращать особое 
внимание на купюры достоинством 1000 и 5000 
рублей, которые злоумышленники подделыва-
ют чаще всего. 

Ну а если вы обнаружили у себя поддельную 
купюру, немедленно сообщите о случившемся в 
полицию. Если человек, предоставивший фаль-
шивку, скрылся, запомните, в какую сторону он 
убежал, его приметы, возможный транспорт и со-
общников. До приезда сотрудников полиции от-
ложите вызвавшую сомнение банкноту в сторону, 
по возможности ограничьте к ней доступ других 
лиц, так как на купюре могут остаться отпечатки 
пальцев злоумышленников.

Подготовил
Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

100 ЛЕТ СОЮЗУ ЖУРНАЛИСТОВ

Делегация представителей 
СМИ Кемеровской области 
приняла участие в торжествах, 
посвященных 100-летию Со-
юза журналистов России.

Впрочем, празднование началось с 
рабочих будней. Кузбасские журнали-
сты побывали в ряде федеральных из-
даний, посетили министерства и ведом-
ства, где смогли задать вопросы высоко-
поставленным представителям власти.

Затем в Центральном академиче-
ском театре Российской Армии состо-
ялось торжественное мероприятие, по-
священное 100-летию СЖР. На празд-
нике собралась вся элита российской и 
международной журналистики, руко-
водители международных журналист-
ских организаций, представители пра-
вительства РФ.

Представитель администрации пре-
зидента РФ Сергей Кириенко прочи-
тал поздравительное письмо прези-
дента Владимира Путина. Также свои 
поздравления передали председатель 
правительства РФ Дмитрий Медведев, 
министр иностранных дел Российской 
Федерации Сергей Лавров.

Председатель Союза журналистов 
России Владимир Соловьев главными 
приоритетами СЖР назвал борьбу за 
свободу слова, за свободу распростра-
нения информации, борьбу с проявле-
ниями цензуры, защиту журналистов 
и всей медиаотрасли от любых пося-
гательств.

Союз журналистов России объ-
единяет около ста тысяч человек. В 
СЖР входят 82 региональные орга-
низации, а также более 40 творческих 
ассоциаций, гильдий и объединений. 
Причем Союз журналистов Кузбасса 
– один из крупнейших в стране, в его 
составе 650 членов. В том числе «Зо-
лотое перо» России, обозреватель га-
зеты «Кузбасс» Игорь Алехин. Куз-
басская журналистика воспитала не-
мало профессионалов федерального 
уровня. Это корреспондент 1-го ка-
нала Наталья Любченко, ведущий ка-
нала «НТВ» Вадим Такменев, основа-
тель и руководитель Русфонда, быв-
ший ответственный секретарь газеты 
«Кузбасс» Лев Амбиндер.

А Кемеровская областная органи-
зация Союза журналистов в этом году 
отмечает 60-летний юбилей.

Валерий КАЧИН.

На работу  
как на праздник

ЖЕНСКИЙ ФУТБОЛ
Кемеровский «Кузбасс» занял чет-
вертое место в финале первенства 
России среди клубов первого ди-
визиона.

Заключительный этап турнира под-
элитной лиги состоялся в Крымске 
(Краснодарский край) с участием де-
сяти команд. На групповой стадии со-
ревнований кемеровчанки под руко-
водством главного тренера Натальи 
Корнюшиной одержали три победы, 
переиграв с одинаковым счётом 1:0 
сборную Свердловской области, ир-
кутский «Рекорд» и «СКА-УОР» из 
подмосковного Звенигорода. Един-
ственное поражение в группе «Куз-
басс» потерпел от «Дончанки» из Но-
вошахтинска (0:1).
В полуфинале и в матче за третье 
место кемеровчанки с аналогичным 
счетом уступили «молодёжке» сто-
личного «Чертаново» и «СКА-УОР» со-

ответственно. Первенствовал в турни-
ре дублирующий состав «Кубаночки» 
(Краснодар).
Автор трёх голов «Кузбасса» в Крым-
ске Екатерина Маслова признана луч-
шей нападающей финального турни-
ра. Её партнёрша по команде Анна 
Ермолаева – первая в номинации «за-
щитник».
«Кузбасс», замкнув топ-квартет клу-
бов подэлитного дивизиона, по-
вторил лучшее достижение в своей 
истории.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
В четверг, 22 ноября, новокузнец-
кий «Металлург» встречей с «Ди-
намо» (Санкт-Петербург) начнёт 
четырехматчевую домашнюю сес-
сию в чемпионате Высшей хоккей-
ной лиги.

Соперник «сталеваров» – действую-
щий обладатель Кубка Владимира 

Петрова. В финале прошлогоднего 
турнира динамовцы одолели земля-
ков из «СКА-Невы», с которыми нынче 
новокузнечане сойдутся в субботу, 24 
ноября.
Еще два оппонента команды главного 
тренера Анатолия Хоменко в домаш-
ней сессии – «Югра» (Ханты-Мансийск) 
и тюменский «Рубин», возглавляющий 
сейчас таблицу лиги. «Югра» замыкает 
тройку лидеров, отставая на три очка 
(39-42).
«Металлург» занимает промежуточное 
девятое место, набрав 34 очка в двад-
цати четырёх матчах (разница забро-
шенных и пропущенных шайб: 82-46). 
В минувшую пятницу новокузнечане 
переиграли в Красноярске «Сокол» – 
3:0. Шайбы забросили Александр Лок-
тев, Денис Дюрягин и Сергей Коро-
стин. Голкипер гостей Рафаэль Хаки-
мов парировал 49 (!) бросков и провел 
пятый «сухой» матч в сезоне.

Андрей ТАРКОВ.

В минувшее воскресенье кемеровский «Кузбасс» 
завершил трёхматчевую домашнюю сессию в чемпионате 
России, переиграв «Родину» из Кирова – 7:5 (4:1).

В составе хозяев два мяча с пенальти забил Вадим 
Стасенко, по одному разу поразили ворота соперников 
Денис Криушенков, Климентий Тарасенко, Владимир 
Каланчин, Артём Азаров и Семён Козлов.

Тренерский штаб «Кузбасса» во главе с Алексеем 
Китьковым радикально обновил стартовый состав 
команды: дебютировал в суперлиге 21-летний вратарь 
Максим Блинков, с первых минут вышли на поле 18-лет-
ние Артём Азаров, Илья Бондин, Артём Репях, 19-летний 
Григорий Фёдоров, а также Максим Семёнов и Климентий 
Тарасенко.

Столь большие перемены в «старте» вполне объяснимы: 
когда ещё «молодняку» получать игровую практику и 
«набивать шишки», как не в матче с аутсайдером?! Другое 
дело, что аутсайдер оказался номинальным и быстро 
показал норов, заставив хозяев отыгрываться уже на вось-
мой минуте. После этого «Кузбасс» перегруппировал со-
став, и к перерыву на табло горели предсказуемые цифры 
– «4:1». Вадим Стасенко дважды без шансов для вратаря 
гостей Максима Халявина пробил с «точки» и довел свой 
бомбардирский рекорд в чемпионатах страны до 575 голов. 
Стасенко поднялся в десятку лучших снайперов русского 
хоккея, опередив нашего известного земляка Сергея 
Тарасова (572). А в историческом списке бомбардиров 
сейчас впереди главного «ударника» кемеровчан Сергей 
Ломанов-старший, блиставший в составе красноярского 
«Енисея» в чемпионатах СССР, – 582 мяча.

Во втором тайме голевой почин в сезоне сделал 
Владимир Каланчин, пропустивший из-за травмы три мат-
ча. Голевой почин и в сезоне, и в суперлиге сотворил Артём 
Азаров. Мяч нашего «опорника» в итоге и стал победным 
для «Кузбасса». Потом был еще виртуозно-голевой рейд 
нашего защитника Семёна Козлова, а гости организовали 
две результативные контратаки – 7:5.

Ранее кемеровчане взяли верх на своём льду над 
ульяновской «Волгой» (3:2) и нижегородским «Стартом» 
(6:3). Таким образом, одержав четыре победы в пяти 
играх, «Кузбасс» набрал дюжину очков – это лучший старт 
команды начиная с сезона 2009-2010 года, когда побед-
ная серия с первого тура «регулярки» составила 20 матчей.

В четверг, 22 ноября, «Кузбасс» встречей с архангельским 
«Водником» начнёт трёхматчевое турне, в ходе которого 
сыграет также в Сыктывкаре со «Строителем» (25 ноября) 
и в Красногорске с «Зорким» (28 ноября). Поморы в этом 
сезоне провели четыре матча на своём льду: с одинаковым 
результатом 6:4 переиграли «Енисей» и «Байкал-Энергию» 
(Иркутск), мурманский «Мурман» (7:2) и не совладали с 
чемпионом страны хабаровским «СКА-Нефтяником» (2:7).

В родных стенах кузбасские болельщики увидят теперь 

свою любимую команду в субботу, 22 декабря, в неизменно 
принципиальном поединке с «Енисеем».

Вадим АНТОНОВ.

ТАБЛО

Чемпионат России. Суперлига
Положение команд:
«Динамо-Москва» – 18 очков (разница забитых и про-

пущенных мячей: 44-21). 2. «Динамо-Казань» – 18 (37-14). 
3. «СКА-Нефтяник» (Хабаровск) – 15 (41-15). 4. «Кузбасс» 
(Кемерово) – 12 (29-18). 5. «Сибсельмаш» (Новосибирск) 
– 10 (29-18). 6. «Уральский трубник» (Первоуральск) – 10 
(20-15). 7. «Водник» (Архангельск) – 9 (30-28). 8. «Енисей» 
(Красноярск) – 6 (31-23). 9. «Старт» (Нижний Новгород) 
– 6 (16-20). 10. «Байкал-Энергия» (Иркутск) – 4 (23-
27). 11. «Зоркий» (Красногорск) – 4 (16-38). 12. «Волга» 
(Ульяновск) – 3 (18-31). 13. «Мурман» (Мурманск) – 3 
(7-15). 14. «Родина» (Киров) – 0 (8-35). 15. «Строитель» 
(Сыктывкар) – 0 (12-43).

Сергей Ткач, родив-
шийся и выросший в 
Кузбассе, но ставший 
одним из самых кро-
вавых украинских пре-
ступников современ-
ности, умер в тюрьме. 
На его могиле вбили 
кол…

Он убивал на Украине с 
1981-го по 2005-й – девочек, де-
вушек, молодых женщин. Пока 
не был пойман. На суде «поло-
говский маньяк» мечтал, что-
бы Голливуд снял о нем фильм. 
Говорил, что готов продать 
свои откровения за три милли-
она евро.

Не смог. Не снято. И то, что 
творилось в душе Зверя, так и 
осталось загадкой.

Когда его арестовали дома 
в Пологах (под Запорожьем), 
он сказал: «Я жду вас уже очень 
давно» и «Я хотел доказать, что 
милиция работать совершенно 
не умеет». Но все эти надменные 
фразы явно были лишь верши-
ной черного айсберга – его чер-
ной души… Работал в молодо-
сти (в Кузбассе) в милиции, был 
уволен, на милицию обижен. И 
только потому позже стал ма-
ньяком?!

Приговоренный судом к 
пожизненному заключению за 
37 доказанных убийств (хотя, 
по признанию маньяка, жертв 
было за сто), Ткач скрывал еще 
одну тайну. Он убивал школь-
ниц и женщин, выбирая жертв 
маленького роста. И так, похо-
же, мстил Вере, первой жене, 
имевшей рост 150 сантиметров, 
но осмелившейся в 1980-м по-
дать на развод… Ту тайну – лю-
бовь и ненависть к Вере, бросив-
шей его, высокого красавца, че-
столюбивый Ткач прятал. В ней, 
возможно, и был ключ к разгад-
ке «охоты на Дюймовочек».

Жена
– Вера была влюблена в Сер-

гея очень, очень, – вспоминает 
Надежда, ее сестра. – Ей было 
17, когда Сергей только с армии 
пришел, красивый, в форме. Он 
долго форму не снимал, знал, 
что она ему очень шла. А по-
том сменил ее на милицейскую, 
устроился работать экспертом-
криминалистом. Мы жили в со-
седях, но искра между Верой и 
Ткачом вспыхнула только по-
сле армии. А исполнилось Вере 
18 – они поженились.

На свадьбе Ткач, рассказы-
вают кузбасские родные, сиял, 
был по-настоящему счастлив. 
Молодые уже ждали первенца 
– дочку Веронику, им надарили 
много ползунков. И Сергей ра-
довался им, как ребенок.

Но семейное счастье было 
недолгим. Через три года Ткача 
уволили из органов. Восстано-
виться на службе он уже не смог 
бы, приказ от 19.05.77 года гла-
сил: «Уволен за проступок, дис-
кредитировавший звание со-
трудника милиции».

– Я уже плохо помню, но го-
ворили, вроде бы Ткач подделал 
экспертизу, невинного челове-
ка посадил, – вспоминал сослу-
живец Рева. – Ткача совесть за-
мучила, он сознался. Однако со 
службы его попросили.

Он сильно переживал, на-
чал пить, гулять. Всю силу пере-
живаний, запоев, кулаков жена 
Ткача испытала на себе. «Он был 
жесток!» – помнят родные.

Цикл
На допросах, просочивших-

ся в СМИ, арестованный маньяк 
объяснял, что убивал пьяным и 
всегда одинаково: «Когда видел 
одиноко идущую девушку, руки 
начинали дрожать, во мне слов-
но демон просыпался…» Напа-
дал сзади, душил, насиловал.

Последнее преступление, 
после которого его поймали, 
Ткач совершил летом 2005-го. 
Он купался в речке недалеко от 
детворы, незаметно утопил одну 
девочку, спрятал под корягой… 
Дети ничего не видели. Но поз-
же вспомнили про дядю непода-
леку. А потом его, работника на-
сосной станции в Пологах, узна-
ли люди по фотороботу…

Примечательно, что в том 
последнем преступлении поч-
ти 25-летнего кровавого цик-
ла Ткач скопировал свое семей-
ное ЧП, не преданное огласке в 
1980-м. Вероника, кузбасская 
дочка, тогда чуть не стала пер-
вой жертвой...

– Мне было пять, и отец уто-
пил меня в озере – отстойнике 
от шахты, наверное, просто за 
то, что я копия мамы, на кото-
рую он в те годы уже постоянно 
кричал, – рассказала Верони-
ка. – Я помню: лето, мы, ребя-
тишки со всей улицы, прыгали 
на панцирной сетке. Было весе-
ло. И вдруг подошел отец, схва-
тил за руку, потащил к озеру. Ки-
нул в воду, стал топить. Я не мог-
ла дышать и вырваться не мог-
ла… Я думаю, он спланировал не 
только убийство… Эти первое (в 
Кузбассе) и последнее (в Поло-
гах) преступления маньяка Тка-
ча не могут быть совпадением! Я 
долго думала и поняла: Ткач еще 
в 1980-м, на мне, вырабатывал 
свой почерк!

Маленькую дочь тогда, в 
1980-м, спасло чудо. На берег 
прибежала мама. А навстречу ей 
шел с работы, с шахты, крестный 
Вероники. Издалека они не мог-
ли рассмотреть, что именно де-

лает Ткач. Но он сам запанико-
вал, не рассчитал – и посинев-
шее личико всплыло над водой.

– Крестный тогда его не про-
сто избил. Он даже ударил Тка-
ча ножом! Вот откуда у Ткача 
шрам, про который он в интер-
вью любил говорить, что слу-
жил в «горячих точках», – по-
яснила Вероника.

После случая у озера Ткач 
лежал в больнице. Родня жены 
поставила ему условие: или ты 
исчезаешь из жизни Веры и де-
тей навсегда, или пишем заявле-
ние в милицию. Выписавшись, 
он уехал к своей матери, как раз 
переехавшей на Украину.

– А я с тех пор боюсь воды, 
никогда не купаюсь, – гово-
рит Вероника. – Пробовала не-
сколько раз: зайду по пояс – на-
чинаю задыхаться, ничего не 
вижу, теряю сознание. Мама 
тоже после того кошмара никог-
да не купалась...

Месть
Уехав в 1980-м на Украину, 

Ткач прислал «отказную» на де-
тей – на Веронику и Сашу. «От-
казываюсь от детей в пользу лю-
бого гражданина Советского Со-
юза. Алиментов платить не на-
мерен», – написал он.

Но через год Ткач вернулся 
в кузбасский поселок.

– Он свалился как снег на го-
лову, прямо на мамин день рож-
дения, – вспоминает Вероника. 
– А мама уже встретила другого 
человека, хорошего, порядочно-
го, он стал нам с братом насто-
ящим папой, переписал нас на 
свою фамилию.

Увидев, что Вера счастлива, 
Ткач был в ярости. И уехал на-
зад, отомстив, ударив по само-
му больному.

– Он выкрал из яслей, увез 
с собой Сашу! Я помню, сколь-
ко мама переплакала тогда, как 
страдала, унижалась, полетев 
следом, с бабушкой, на Украи-
ну. Ткач ее в дом не пускал. Сашу 
мама смогла вернуть только че-
рез суд. Вы не представляете, ка-
ким брат был заброшенным, го-
лодным, когда мама с ним до-
мой вернулась. Саша картош-
ку сырую ел! Ну какие тут от-
цовские чувства? Только месть! 
После того похищения мама и 
мы с братом всю жизнь жили 
с ощущением, что Ткач за нами 
следит, нам мстит, что впереди 
– ужасное…

Шли годы. Про маньяка, за-

ведшегося на Украине, не остав-
лявшего следов (сказался опыт 
работы экспертом-криминали-
стом. – Ред.) здесь, в Сибири, и 
не слышали. Но в 2004-м, за год 
до поимки маньяка Ткача, на се-
мью Веры свалилось страшное 
горе. Средь бела дня, на улице 
кто-то убил 21-летнюю Настю, 
дочку Веры во втором браке.

– Было два часа дня, когда 
Настя попила у меня дома чай 
и побежала по тропинке в шко-
лу. Она работала в летнем лаге-
ре. Ушла и пропала… Ее нашли в 
кустах на пятые сутки… 

За убийство Насти посадили 
одного мужчину, но семья сразу 
думала, что убийца другой.

– Не может быть это просто 
совпадением. В детстве Ткач ду-
шил меня, потом – через годы – 
была убита Настя… Мама нена-
много пережила Настю, умер-
ла…

Но Вера еще успела увидеть 
по ТВ арестованного на Украи-
не бывшего мужа, узнать, ужас-
нуться… Успела увидеть и другой 
сюжет, уже с подробностями.

– Мы сидели без сил, – вспо-
минает Вероника. – На экране 
Ткач показывал на следствен-
ном эксперименте, как тащил 
в кусты очередную жертву, как 
душил проволокой… Но именно 
так погибла и наша Настя! Мы 
уверены почти на сто процентов: 
Настю тоже убил Ткач. Так он 
окончательно отомстил маме.

…Вера, умирая от рака, на-
казала уже взрослым, состояв-
шимся, дружным Веронике и 
Саше заботиться друг о друге и 
держаться подальше от Ткача…

Когда на Украине в 2007-м 
начался суд над маньяком, в Си-
бири, в родной школе Ткача, где 
работала Вера, расцвела ее лю-
бимая алая роза. После ее смер-
ти почти все цветы из дома пере-
несли в школу. И Верина роза за-
цвела не в срок – как знак торже-
ства добра над злом, принесен-
ным в мир Ткачом.

Смерть
В тюрьме №8 в Житомире 

(Украина) маньяк Ткач дожил 
до 66 лет, смог даже в очеред-
ной раз жениться, и у жены ро-
дилась дочь. В телеинтервью по-
следнего года Ткач выражал на-
дежду на освобождение, мечтал 
о том, чтобы поселиться с новой 
семьей на берегу Байкала.

Но недавно, как сообщил 
ТСН со ссылкой на Госпенитен-
циарную службу Украины, Ткач 
умер в той же тюрьме от сердеч-
ной недостаточности. Его похо-
ронили на житомирском клад-
бище, без таблички, сообща-
ет zhitomir.info. В могилу вби-
ли кол. А через несколько дней 
неизвестные начали плести на 
могиле символ Сатаны из лозы.

Говорят, перед смертью он 
сказал: «Если б можно было 
всё исправить…» Что и кого 
он вспомнил? Неизвестно. Но 
умер маньяк 5 ноября. А в да-
лекой, чистой, счастливой юно-
сти именно 5 ноября он справ-
лял свадьбу с Верой…

Лариса МАКСИМЕНКО.
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